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 DER ELTERNBEIRAT | SZÜLŐI TANÁCS 
 
 

Protokoll 
Sitzung des Elternbeirats der Deutsche Schule Budapest, 30.09.2021 

Uhrzeit: 19.00 – 21:30 Uhr    Ort: Aula 
Anwesende:   39 Elternbeiräte gemäß Anwesenheitsliste (sämtlich persönlich), Frau Schmidt 
(Schulleitung), Frau Hefele, Herr Langen, Frau Sipeki, Frau Forgach (Stiftung), Herr Hagmann 
(Lehrerbeirat), Frau Horváth (Verwaltung) 
Protokollführer deutsch: Torsten Braner 
Protokollführerin ungarisch: Ágnes Szakolczai 
___________________________________________________________________________ 
 
TAGESORDNUNG 
 
1. Begrüßung und Eröffnung  
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Vorstellung der Elternvertreter 
4. Vorstellung der Schulgremien 

a) Vorstellung des Stiftungsrates 
b) Vorstellung der Schulleitung 
c) Vorstellung der Verwaltung 
d) Vorstellung der SMV 
e) Vorstellung des Lehrerbeirats 

- Geschlossene Sitzung –  
  
5. Wahl des neuen Vorstandes 
6. Aufgaben der Elternvertreter 
7. Sonstiges  

   
TAGESORDNUNGSPUNKT 1: BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG 
 
Anne Vizi begrüßt die anwesenden Elternvertreter und die Gäste und eröffnet die Sitzung. 
Feststellung der Beschlussfähigkeit gemäß Punkt 6.1 der Geschäftsordnung. 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 2: GENEHMIGUNG DER TAGESORDNUNG 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
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TAGESORDNUNGSPUNKT 3: VORSTELLUNG DER ELTERNVERTRETER 
 
Alle anwesenden Elternvertreter stellen sich persönlich vor. 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 4: VORSTELLUNG DER SCHULGREMIEN 
 

a) Vorstellung des Stiftungsrats 

 
Inken Hefele und Norbert Langen als Elternvertreter im Stiftungsrat stellen sich persönlich vor. 
Eine ausführliche Präsentation der Arbeit des Stiftungsrats wird im Rahmen der nächsten 
Elternbeiratssitzung erfolgen. 
 

b) Vorstellung der Schulleitung  

 
Frau Schmidt als neue Schulleiterin stellt sich vor und berichtet über verschiedene 
Themenbereiche: 
 

- Das Schuljahr ist in Präsenz gestartet, und es gab eine schöne Einschulungsfeier der ersten 
Klassen. 

- Die Begegnungsfahrten der 7./9. Klassen werden nachgeholt. 
- Veranstaltungen an der Schule finden mit 3G statt. 
- Klassenfahrten werden weiterhin geplant, und sollen Stand jetzt sämtlich stattfinden. 
- Bitte um Einhaltung der Kommunikationswege. Eltern sollen bitte zunächst Fachlehrer, 

Klassenlehrer und Elternvertreter kontaktieren bevor die Schulleitung involviert wird. 

 
c) Vorstellung der Verwaltung 

 
Frau Horváth als Leiterin der Verwaltung der Schule stellt sich vor. Sie berichtet über einzelne 
Anschaffungen und Projekte (Spinde, Außenanlagen, Blumen und Sonnenschirme) und die gute 
Ausstattung mit Fachkräften. 
 

d) Vorstellung des Lehrerbeirats 

Herr Hagmann als stellvertretender Vorstand des Lehrerbeirats stellt sich vor. 
 

e) Vorstellung der SMV 
 
Entfällt, da die neue SMV noch nicht konstituiert ist. 
 

–  Abschluss des offenen Teils der Sitzung um 19:40 Uhr – 
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–  Geschlossene Sitzung – 
 
 
Vor der Durchführung der Wahl des neuen Vorstands erfolgt eine kurze Vorstellung des 
Begegnungskonzepts durch Andreas Simon. Des Weiteren trägt Anne Vizi zur Thematik der 
Kommunikation mit Schulleitung und Stiftungsrat im letzten Schuljahr vor (jeweils enthalten in 
einer gesonderten Power Point – Präsentation). 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 5:  WAHL DES NEUEN VORSTANDES 
 
Wahlleiter: Stephan Schwarzbeck, Protokollführerin: Jutta Riehle 
 
Die bisherigen Vorstandsmitglieder werden sämtlich einstimmig wiedergewählt, es gibt keine 
weiteren Kandidaten. 
 
Siehe gesondertes Wahlprotokoll. 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 6: AUFGABEN DER ELTERNVERTRETER 
 
Präsentation durch Dirk Dressel (Fortsetzung der PPT-Präsentation). Robert Somogyi ergänzt zu 
den Eskalationsstufen und ruft die Elternvertreter auf, sich zu engagieren. 
 
Fortführung der Präsentation durch Anne Vizi, Vorstellung der Arbeitskreise (samt Leiter), in 
denen sich die Eltern einbringen sollen: 
 

- Adventsbasar (Dirk Dressel) 
- Elternfeedback (Ágnes Szakolczai) 
- Digitales (Robert Somogyi) 
- Soziales (Stephan Schwarzbeck) 

 
Adventsbasar: 
 
Organisationsleitung durch Dirk Dressel. Konzeptaufstellung, Beteiligung möglichst vieler Eltern 
(nicht nur Elternvertreter!). In der Sitzung melden sich daraufhin bereits drei Freiwillige. 
 
Jutta Riehle und Szilvia Havasi-Köhler werden das Adventskranzbasteln organisieren. 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 7:  SONSTIGES 
 
Elterncafé 
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- Findet morgen am 1. Oktober zum ersten Mal statt. 
- Künftig immer am ersten Freitag des Monats ab 7:30 bis 9:00 Uhr im Bistro. 

 
Verkehrssituation 
 

- Diskussion der allmorgendlichen Probleme rund um das Schulgelände 
- Anregung, hierzu ein Schreiben durch die Schulleitung an alle Eltern zu verfassen. Viele 

neue Eltern kennen die Empfehlung der Schule zur Entzerrung der Verkehrssituation am 
Morgen nicht. 

 
Klassenleiterstunden 
 

- Problematik, dass Klassenleiterstunden entweder ausfallen oder dass in ihnen 
Fachunterricht gehalten wird. 

- Aus elterlicher Sicht ist nicht verständlich, wieso es ab Klasse 7 nur noch eine 
zweiwöchentliche Klassenleiterstunde gibt. 

 
Deutsch als Fremdsprache 

 
- Problematik, dass es in 7a/7b 26 Schüler gibt, die gemeinsam DaF haben. Die Gruppe ist 

zu groß und sollte daher getrennt werden.  

Mittagspause 
 

- An manchen Tagen findet keine Mittagspause für die Schüler statt, insbesondere in den 
höheren Jahrgängen kommt das gehäuft vor. Eine Änderung am Stundenplan ist wohl 
bislang nicht gewollt/möglich. Durch Verkürzung der Unterrichtszeiten zweier 
aufeinanderfolgender Stunden könnte eine Mittagspause geschaffen werden, was aber 
keine positive Lösung ist, da auch Hauptfächer betroffen sind, die in den 
Nachmittagsstunden gehalten werden. 

- Die Diskussion dieses Themas soll mit den anderen Schulgremien fortgesetzt werden. 

 
Bewertung Musik 
 

- Frage, ob ein Fachlehrer die Benotung teilweise davon abhängig machen kann, ob an 
einer (freiwilligen) AG teilgenommen wird. 

 
Benotungen 
 



 

5/5 

 

- Besprechung des Themenbereichs der Benotung. Welche Grenzen der pädagogischen 
Freiheit gibt es, gibt es schulinterne Richtlinien und wie werden diese im Fall eines 
Schulleiterwechsels weitergeführt? 

 
3. Oktober 
 

- Das Projekttag-Thema wird weiterverfolgt und mit Frau Schmidt besprochen. 

 
 
Sitzung geschlossen um 21:30 Uhr. 
 


